
Frédérick, ingénieur ENSEA, actuellement chef de projet à la direction de 

l’innovation de la Poste à Paris, promotion 2007 
 

1. Pourriez-vous vous présenter en quelques lignes et expliquer votre parcours scolaire et 

professionnel actuel (pour certains !!) depuis que vous avez quitté le lycée ? 
 

Bonjour, je suis Frédérick et j'étais en classe de 2
nde

 avec M. DEMAY en 2005 (ça commence à 

dater !!). J’ai obtenu mon bac en 2007. J'ai fait une école d'ingénieur en électronique (ENSEA) que 

j'ai complété avec un master en management de l'innovation de Dauphine.  

Après mon diplôme, j'ai travaillé environ un an et demi chez GDF SUEZ où j'ai suivi un projet 

d'expérimentation qui s'est conclu par le lancement d'une offre commerciale. Je suis actuellement 

Chef de projet à la Direction de l'Innovation de la Poste où j'ai en charge la création de nouvelles 

offres digitales.  

 

2. Quelles ont été les raisons qui vous ont fait choisir ce cursus scolaire ? Avez-vous eu des 

regrets dans votre choix ? A quel moment, au lycée, vous êtes-vous décidé à poursuivre dans 

cette filière ? 
 

J'ai un cursus scolaire un peu particulier car j'ai profité d'un partenariat de mon école 

d'ingénieur avec Dauphine pour changer complètement d'orientation professionnelle en toute 

dernière année (pour faire du marketing). Et c'est bien le principal avantage d'avoir un diplôme 

d'ingénieur : il ouvre énormément de portes et il n'est pas contraignant.  

Après un diplôme d'ingénieur, on peut faire un peu ce que l'on veut. Dans mon cas particulier, 

cette double compétence ingénieur/marketing m'a permis de trouver un emploi qui me plaisait. Je 

ne regrette évidemment pas mon choix de cursus, la SI apporte une rigueur et une connaissance 

scientifique utile pour n'importe quel emploi. 

 

3. Pour ceux qui ont quitté l’Ile de la Réunion après le bac (ou un peu après !!) pour leur 

poursuite d’études, pourriez-vous expliquer comment cela s’est passé (votre intégration, 

votre indépendance, votre adaptation, le niveau scolaire de l’école). Cela a-t-il été facile ou 

difficile ? 
 

Pour ma part, j'ai choisi de faire ma classe prépa à la Réunion, ce qui m'a donné deux ans de 

plus pour voir venir.  

Mon intégration dans mon école s'est plutôt bien déroulée, car tout le monde est dans la 

même situation et on vit tous sur le campus. Le rythme scolaire est très différent de la prépa... Une 

fois en école, le plus dur a été déjà fait, l'objectif de l'école est que le maximum d'étudiants 

obtienne leur diplôme donc c'est plus simple avec un minimum de sérieux. Tout dépend si votre 

objectif est d'être parmi les premiers ou si vous voulez simplement valider. 

Pour l'adaptation, c'est une autre histoire : le froid arrive très vite (octobre) et il faut s'y 

habituer. Personnellement, ça ne me dérange plus. La famille est très éloignée et c'est assez difficile 

à vivre (surtout au début avec le froid qui arrive). Mais avec Skype et les appels illimités, il y a 

beaucoup de moyens de rester en contact et il faut bien voler vers son indépendance. Cela reste 

assez brutal et on ne peut pas vraiment s'y préparer mais c'est ici que sont toutes les opportunités, 

donc pas le choix. 

 

 



4. Que pourriez-vous donner comme conseils aux élèves actuellement au lycée qui doivent 

penser à leur orientation post-bac ? 
 

Le conseil que je peux vous donner est de se renseigner un maximum. Je pense que je ne me 

suis pas assez renseigné et que je me suis laissé emporter par le mouvement.  

Il s'agit vraiment de VOTRE carrière et cette orientation définira vos premières années de 

boulot. Néanmoins, inutile de stresser pour autant, il est toujours possible de se réorienter entre 

temps. Si vous voulez devenir ingénieur, sachez que c'est une formation de qualité et très reconnue 

par les entreprises.  

 

 

 


